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ORDINE DEL GIORNO: n. 78 del 29/05/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 10.00 10.59

Mattaliano         Cesare Presente 10.00 10.59

Caputo               Valentina Presente 10.00 10.59

Chinnici             Valentina Presente 10.00 10.59

Lo Monaco         Rosalia Presente 10.00 10.59

VERBALE

L’anno duemilaventi, il giorno diciassette del mese di giugno, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della  Commissione  avviene  in  modalità  a  distanza  attraverso la  piattaforma di  Google 

Meet,  tale  modalità  viene prevista  a  seguito disposizione  n.  7  del  24-03-2020 del  Presidente  del 

Consiglio Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle  ore  10.00 il   Presidente  Francesco  Bertolino,  assistito  dalla  Segretaria   Marilena  Manduci, 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri: Francesco Bertolino, Valentina Caputo, 

Valentina Chinnici, Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il   Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it



https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

Sulla scorta degli studi e approfondimenti avviati nelle sedute precedenti, e su sollecitazione da parte 

del Vice Presidente Cesare Mattaliano,  è  stato   programmato  un incontro con i  Presidenti  delle 

Circoscrizioni per un confronto sulla “Proposta di modifica del Regolamento sul Decentramento”. 

In data odierna, la Commissione incontra pertanto i Presidenti della II – III – IV – V Circoscrizione  e 

rispettivamente con i Sigg.ri Mario Greco – Antonino Santangelo – Silvio Moncada – Fabio Teresi.,

Alle ore 10.00 sono presenti i Presidenti Teresi e Moncada.

Il  Presidente,  dopo aver fatto  una premessa che va a sintetizzare lo studio e l'orientamento della 

Commissione,  chiede loro di intervenire, al fine di sentire i loro punto di vista al riguardo, 

Prende parola il Presidente Moncada che dopo aver ringraziato per l'  opportunità oggi offerta,  ed 

entrando subito  nel merito dell'atto in questione,  va a mettere in luce alcuni aspetti penalizzanti,  

riscontrati sul Regolamento  di cui sopra, e che  a suo parere risultano essere   restrittivi rispetto alla 

normativa  sul  decentramento.  Sottolinea,    che  il  Consiglio  di  Circoscrizione  di  cui  fa  parte,  ha 

espresso un parere di astensione, corredato da un Ordine del Giorno che sostanzialmente, attraverso le 

modifiche evidenziate,  va a  dare corpo a questo Regolamento tanto atteso.  Nell'esprimere il suo 

punto di vista,  afferma che,  ritiene  sia arrivato il momento di mettere  fine alla contrapposizione 

ideologica  e  politica,   mettere  dunque  le  Circoscrizioni  nelle  condizioni,  grazie  agli  opportuni 

riconoscimenti,  di   attuare il processo di Decentramento, atto ad avvicinare le istituzioni pubbliche ai 

cittadini e garantire loro una migliore qualità dei servizi. Infine, dopo aver fatto cenno ad una nota 

inviata a quanto pare dal Segretario Generale alla Regione, conclude auspicando l'approvazione del 

Regolamento in oggetto, nel più breve tempo possibile. 

Alle ore 10.17 entra in collegamento il Presidente Mario Greco.

Viene data parola al Presidente Teresi il quale, dopo essersi  dichiarato totalmente in linea con quanto 

esternato  dal  suo  collega  Presidente  Monacada,   sottolinea  che  l'ipotesi  di   concretizzazione  del 

Decentramento, è stato un cavallo di  battaglia messo in campo quasi da tutti i candidati nel momento 

della campagna elettorale. Nel fare  riferimento alle Città Metropolitane, cita per l'appunto la città di 

Catania e quanto già è stato avviato nel campo del Decentramento. Entrando nel merito dell'Art. 1 

comma 4, e dell'Art. 19 comma 1, critica che il Consiglio di Circoscrizione sia chiamato ad esprimere 

pareri  obbligatori ma non vincolanti, pertanto ritiene tale aspetto offensivo e mortificante. Nel corso 

del  suo  intervento  il  Presidente  Teresi,  con  enfasi,  sottolinea  che  questo   Regolamento  sul 

Decentramento  dovrebbe essere finalizzato a dare una nuova impronta e una nuova organizzazione 

alla  città..  Conclude  invitando  e auspicando a mettere  da parte  gli  schieramenti  politici  e  a  non 

sottovalutare quanto oggi messo in luce.



Interviene il Presidente Mario Greco per dichiararsi completamente conforme a quanto esternato dai 

Presidenti che sono già intervenuti e per  aggiungere che le Circoscrizioni rappresentano il primo 

gradino attraverso il quale il cittadino può interfacciarsi con l'Amm.ne. 

Alle ore 10,19 entra in collegamento Andrea Gulemi,   Vice Presidente della III Circoscrizione,  il 

quale, nel prendere parola, sulla scorta delle motivazioni prima esternate, a fortiori afferma  che è 

convinto della mancanza di  volontà politica da parte del Consiglio Comunale, che a suo parere non 

vuole ci sia un decentramento a Palermo. Auspica tuttavia possa prendere coscienza al riguardo.

Il Presidente Bertolino, interviene per  sfatare quasi, quanto sopra esternato dai Presidenti, e afferma 

che   il confronto di oggi dà la testimonianza di quanto invece sia dia importanza al Decentramento.  

Si  dichiara    concorde  con   quanto  espresso  dal  Presidente  Teresi  in  ordine  alla  modalità  di 

espressione di parere. Prosegue il suo intervento entrando nel merito di ciò che  riguarda il bilancio 

delle Circoscrizioni, e chiede ai Presidenti, se hanno contezza a seguito le varie riunioni, se l'Amm.ne 

intenda  prevedere una somma da destinare alle Circoscrizioni. 

Il dibattito si sofferma su tale aspetto.

Il Presidente Bertolino infine chiede ai Presidenti se le Circoscrizioni prima di esprimersi, si siano 

preventivamente confrontati,  in maniera di avere una linearità di pensiero.

Il Presidente Moncada afferma che in maniera generale sono orientati tutte verso le stesse linee.

Prende parola il Cons. Cesare Mattailiano, il quale precisa che l'incontro di oggi è stato da lui voluto 

perchè si facesse chiarezza sulla materia. Ritiene sia opportuno tuttavia un ulteriore incontro affinchè 

si giunga ad   una linearità di modifica e farlo diventare unanime. 

Dichiara di non essere al corrente della  nota inviata dal Segretario Generale alla Regione  alla quale 

facevano  cenno i Presidenti,  chiede pertanto  si faccia chiarezza su tale passaggio, anche per capire  

l'opportuno o meno di un al riguardo.

Viene chiarito  che la  nota di  cui  sopra  riguardava l'ipotetico  commissariamento  nel  caso in  cui 

venisse meno il regolamento sul Decentramento.

La Cons.ra Chinnici interviene per  dichiararsi disponibile per mettere in pratica qualsiasi atto debba 

essere posto in essere affinchè il Decentramento vada fatto in quanto utile alla città.

La Cons.ra Caputo nel prendere parola afferma, che il Decentramento non rappresenta un'opzione da 

scegliere, ma si riferisce ad una legge regionale la n. 11 del 26 giugno 2015 da applicare. Secondo 

questa legge sono state già attuate: la riduzione del numero dei consiglieri comunali, la soppressione 

dei Consigli di Circoscrizione ad eccezione delle Città Metropolitane, la variazione dell'indennità di 

funzione; tuttavia a tutto ciò, non si è accompagnata l'assegnazione delle competenze decentrate alle 

Circoscrizioni come la legge invece prescriveva.

Il Presidente Bertolino, dopo aver fatto una sintesi di quanto oggi evidenziato, esprime l'opportunità 



di un riaggiornamento per completare il ragionamento oggi avviato.

La Cons.ra Lo Monaco, interviene, per dichiararsi concorde con quanto già detto dai suoi colleghi 

consiglieri. Nel corso del suo intervento tiene comunque a sottolineare che la proposta inviata alla 

Commissione era sguarnita degli allegati relativi ai pareri espressi dai Consigli di Circoscrizione.

La consigliera infine, ripone all'attenzione, il tema riguardante la modalità di espressione di parere da 

parte del Consiglio Circoscrizionale, messo in luce  e contestato dal Presidente Teresi 

Alle ore 10.55 il Presidente Bertolino congeda gli ospiti.

Il Presidente,  conclusi gli  interventi,  e considerata la prevista convocazione per le ore 11.00  del 

Consiglio Comunale, rinvia alla prima data utile l'approvazione del presente verbale e alle ore 10.59 

dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 10.59

 
    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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